

## CUANDO DIOS HABLA

21 de julio de 2016

Gabriel Ferrer y Yolanda Rodríguez

### Salmo 19:1-4

<sup>1</sup>Los cielos cuentan la gloria de Dios,  
Y el firmamento anuncia la obra de sus manos.

<sup>2</sup>Un día emite palabra a otro día,  
Y una noche a otra noche declara sabiduría.

<sup>3</sup>No hay lenguaje, ni palabras,  
Ni es oída su voz.

<sup>4</sup>Por toda la tierra salió su voz,  
Y hasta el extremo del mundo sus palabras.

Desde que Dios creó al Ser humano se comunicó con él; pues el propósito de Dios es tener una relación con sus criaturas, más específicamente, con sus hijos; por eso le dio el lenguaje, para entablar diálogo permanente con el ser humano y que éste le contara todo. En Génesis 1: 28 leemos:

<sup>28</sup>Y los bendijo Dios, y **les dijo**: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra.

Dios les dio Palabra, órdenes estrictas que debían ser obedecidas.

COMUNICACIÓN con Dios es una palabra importante, crucial, vital para nosotros los seres humanos, y es justamente lo que se rompió cuando el ser humano pecó. El Señor nos dice en Isaías 59:1-2 (resaltado nuestro):

<sup>1</sup>He aquí que no se ha acertado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír;

<sup>2</sup>pero vuestras iniquidades **han hecho división** entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro para no oír.

La tragedia del ser humano es no poder comunicarse con Dios, pero peor aún, lo más terrible es no ser escuchado por Dios. Isaías dice que las iniquidades y los pecados hacen división entre nosotros y Dios, y que el rostro de Dios se oculta para no oír, cuando hay pecado.

Pero Dios en su infinita misericordia y amor con que nos amó, proveyó el medio, o mejor aún, el mediador, a través de quien podemos restaurar nuestra relación con Dios y su nombre es JESUCRISTO, por ello dice el profeta en Isaías 59: 1 que la mano de Dios no se ha acertado para salvar, ni tampoco se ha agravado su oído para oír. El Señor quiere hablar con nosotros, quiere que nosotros le hablemos, quiere que escuchemos su voz, y Él escuchar la nuestra. ¡Qué privilegio es oír la voz de Dios y ser escuchados por Él!

Hoy vamos a hablar de esos momentos cuando Dios habla y cuando Dios nos escucha, cuando fluye la comunicación con nuestro Rey, nuestro Dios. Debemos darle gracias a Dios, de que Él escuche nuestra voz, y que nosotros podamos escuchar la suya.

## **¿CÓMO NOS HABLA DIOS?**

### **I. Dios nos habla a través de su Palabra**

**La principal voz de Dios es su Palabra Escrita, la Biblia;** es tan poderosa que fue escrita hace muchos siglos, los últimos libros hacen más de 2000 años, **pero** su Espíritu habla todavía a través de ella y seguirá hablando a cada

corazón que se acerque a ella, a cada circunstancia de nuestra vida; no importa el lugar, la raza, la edad, la clase social, el sexo; no importa, la Palabra de Dios habla directamente al corazón del ser humano; habla a su espíritu, a su alma. Quitar la Palabra de Dios y cambiarla por palabra de hombre es menospreciar a Dios, es negarle, y si nosotros le negamos, Él nos negará.

La Palabra de Dios es la Palabra de Cristo. En Apocalipsis 19:10 dice: "Yo me postré a sus pies para adorarlo. Y él me dijo: Mira, no lo hagas; yo soy consiervo tuyo, **y de tus hermanos que retienen el testimonio de Jesús. Adora a Dios; porque el testimonio de Jesús es el espíritu de la profecía**" (resaltado nuestro).

En Hebreos 1: 1-2 dice (resaltado nuestro):

<sup>1</sup>Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas,

<sup>2</sup> **en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo**, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo el universo...

Todas las otras maneras a través de las cuales Dios nos hable, siempre deben estar en concordancia con la Palabra, con lo que está escrito. Si se contradice es una clara muestra de que no es la voz de Dios.

## II. Dios nos habla a través de sus siervos

En Hebreos 1: 1 leímos que Dios habló de muchas maneras por medio de los profetas, enviaba mensajes constantemente. En las Escrituras permanentemente leemos: "Porque habla Jehová", "Así dice Jehová". En Isaías 1: 2 leemos: "Oíd, cielos, y escucha tú, tierra; **porque habla Jehová:**

Crie hijos, y los engrandecí, y ellos se rebelaron contra mí" (resaltado nuestro).

El Señor habló a través de Noe, Moisés, Josué, de los jueces, de Isaías, Jeremías, Ezequiel, Daniel, Oseas, Joel, Amos, Abdías, Jonás, Miqueas, Nahúm, Habacuc, Sofonías, Hageo, Malaquías, Zacarías y el último profeta del Antiguo Pacto: Juan el Bautista.

Dios mismo nos habló directamente en Jesucristo; y en el Nuevo Pacto nos ha seguido hablando a través de sus siervos Juan, Pedro, Pablo, Santiago, nos habla a través de todos los escritores que aparecen en su Palabra. Y hoy en día nos sigue hablando a través de sus verdaderos siervos, los que predicán y enseñan su Palabra sin tergiversarla.

### **III. Dios nos habla a través de las circunstancias. ¿Qué nos dice?**

- A través de las circunstancias Dios nos dice que su voluntad es buena, agradable y perfecta (Romanos 12: 2).
- A través de las circunstancias aprendemos que "a los que aman a Dios todas las cosas les ayudan a bien" (Romanos 8: 28).
- A través de las circunstancias aprendemos que debemos sujetarnos a la voluntad soberana de Dios, por ello dice la Palabra en Mateo 6:10: "Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra".

### **¿CUÁL ES EL MENSAJE DE DIOS?**

- El primer mensaje principal de Dios es "SÉ SALVO". SALVACIÓN. Dios nos habla para que entendamos que necesitamos ser salvos. En Isaías

59:1 leíamos, "He aquí que no se ha acertado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír".

Para eso vino Cristo, para hablarnos de salvación, vino a decirnos que la muerte física, la muerte espiritual y la muerte eterna, tienen solución en Él, porque Él es el camino, la verdad y la vida, Él es el que resucita a los muertos, Él es el que nos da vida eterna, ¡aleluya!

La principal VOZ de Dios, ayer, hoy y por siempre es: SÉ SALVO, SÉ SALVO del Infierno, de la segunda muerte, de la muerte eterna; YO SOY TU SALVADOR.

Y esta es la voz que debe oírse en las iglesias, en los púlpitos, en la boca de los pastores, ministros, siervos, obreros de Dios; esta voz debe retumbar en todos los rincones de la Tierra: HAY SALVACIÓN DEL INFIERNO EN CRISTO JESÚS.

- El segundo mensaje principal de Dios es "SÉ SANTO". SANTIDAD. "Sed santo porque yo soy santo". Este es el mensaje desde Génesis hasta Apocalipsis. Y este mensaje se relaciona con el primero. En últimas, "SE SALVO" ES LO MISMO A "SE SANTO".

En Levítico 19:1-2 dice (resaltado nuestro):

"Habló Jehová a Moisés, diciendo: Habla a toda la congregación de los hijos de Israel, y diles: **Santos seréis, porque santo soy yo Jehová vuestro Dios**".

Y reitera Dios este mensaje en Levítico 20:26 (resaltado nuestro):

"**Habéis, pues, de serme santos, porque yo Jehová soy santo, y os he apartado de los pueblos para que seáis míos**".

Y el Señor reitera por tercera vez este mensaje exacto a través de la boca de Pedro; en 1ª de Pedro 1: 14-16 dice (resaltado nuestro):

<sup>14</sup>como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais estando en vuestra ignorancia;

<sup>15</sup>sino, **como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir;**

<sup>16</sup>porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo.

- El tercer mensaje principal de Dios es "ÁMAME" y "AMA A TU PRÓJIMO".

Este es el primer mandamiento; pero lo he puesto como tercer mensaje principal, porque si no somos salvos, no podemos amar verdaderamente a Dios, ni amar a los demás. Marcos 12:30-31, dice:

<sup>30</sup>Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente y con todas tus fuerzas. Este es el principal mandamiento.

<sup>31</sup> Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento mayor que éstos.

- El cuarto mensaje principal de Dios es "OBEDÉCEME".

1ª de Samuel 15: 22 dice (resaltado nuestro): "¿Se complace Jehová tanto en los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? **Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios**, y el prestar atención que la grosura de los carneros.

- El quinto mensaje que Dios nos da es "ADÓRAME", "ALÁBAME".

El que no alaba y adora al Padre, al Hijo, Jesús, y al Espíritu Santo, no adora a Dios; y el que no le adora, alaba al diablo. Por eso Jesús le dijo en Mateo 4:10

“Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás”.

El Salmo 113: 1 – 6 dice:

<sup>1</sup>Alabad, siervos de Jehová,  
Alabad el nombre de Jehová.

<sup>2</sup> Sea el nombre de Jehová bendito  
Desde ahora y para siempre.

<sup>3</sup> Desde el nacimiento del sol hasta donde se pone,  
Sea alabado el nombre de Jehová.

<sup>4</sup> Excelso sobre todas las naciones es Jehová,  
Sobre los cielos su gloria.

<sup>5</sup> ¿Quién como Jehová nuestro Dios,  
Que se sienta en las alturas,

<sup>6</sup> Que se humilla a mirar  
En el cielo y en la tierra?

- El sexto mensaje es “SÍRVEME”.

Ya leímos en Mateo 4: 10 cómo Jesús dice que sólo a Dios le serviremos; y en Josué 22:5 dice (resaltado nuestro): “Solamente que con diligencia cuidéis de cumplir el mandamiento y la ley que Moisés siervo de Jehová os ordenó: que améis a Jehová vuestro Dios, y andéis en todos sus caminos; que guardéis sus mandamientos, y le sigáis a él, **y le sirváis de todo vuestro corazón y de toda vuestra alma**”.

Ahora veamos ¿cómo es La voz de Dios? La voz de Dios es:

#### **VOZ DE ADVERTENCIA:**

- Nos advierte del peligro y de las consecuencias nefastas del pecado; antes que acontezca; y de la bendición de la obediencia:

Fue voz de advertencia la que recibió Adán cuando Dios les dijo: en Génesis 2:17 (resaltado nuestro) "...mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, **ciertamente morirás.**" Dios le advirtió a Adán, "ciertamente morirás".

Fue voz de advertencia la que le dio Dios a Noé en Génesis 6:12-13 "Y miró Dios la tierra, y he aquí que estaba corrompida; porque toda carne había corrompido su camino sobre la tierra.

Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra."

Esta advertencia nos la recuerda el autor de Hebreos en el capítulo 11, versículo 7 (resaltado nuestro) "Por la fe Noé, cuando **fue advertido por Dios** acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe".

Voz de advertencia es la que Dios les da a los creyentes, a los nacidos de nuevo sobre el pecar deliberadamente, cuando se conoce la Palabra de Dios y se practica el pecado: Hebreos 10:26-31 dice:

<sup>26</sup>Porque si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los pecados,

<sup>27</sup> sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de fuego que ha de devorar a los adversarios.

<sup>28</sup> El que viola la ley de Moisés, por el testimonio de dos o de tres testigos muere irremisiblemente.

<sup>29</sup> ¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre del pacto en la cual fue santificado, e hiciere afrenta al Espíritu de gracia?

Ferrer, G., Rodríguez, Y. (2016). "Cuando Dios habla". Iglesia Cristiana Berea (Personería Jurídica Especial 6026 del Ministerio del Interior. Nit 900403853-0). Barranquilla.

<sup>30</sup> Pues conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago, dice el Señor. Y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo.

<sup>31</sup> ¡Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo!

Y esta voz debe ser escuchada porque aún nos advierte Dios en su Palabra en Hebreos 3:7 -8a:

<sup>7</sup> Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: Si oyereis hoy su voz,

<sup>8a</sup> No endurezcáis vuestros corazones

Esta voz hoy en día muchos no la quieren escuchar; de la misma manera que el Pueblo de Israel cuando fue advertido de no contaminarse con el mundo que les rodeó siempre: cananeos, filisteos, amorreos; con las costumbres, creencias y prácticas mundanas que adoraban a los demonios: Baal, Astarté, Moloc, entre otros.

Esta voz de advertencia es la que muchas iglesias no quieren escuchar hoy en día; y Satanás trata de impedir que esta voz de advertencia salga y sea escuchada; pero no puede acallarla porque es la voz del Dios vivo Todopoderoso y soberano.

### **VOZ DE EXHORTACIÓN:**

Dios nos advierte para que no pequemos; pero cuando no es escuchada la voz de advertencia, por su infinita misericordia Dios nos envía su voz de exhortación al arrepentimiento y a volver a su camino. Dios nos exhorta cuando pecamos apartándonos de Él.

Isaías 1:3 - 4 dice:

<sup>3</sup> El buey conoce a su dueño, y el asno el pesebre de su señor; Israel no entiende, mi pueblo no tiene conocimiento.

<sup>4</sup> ¡Oh gente pecadora, pueblo cargado de maldad, generación de malignos, hijos depravados! Dejaron a Jehová, provocaron a ira al Santo de Israel, se volvieron atrás.

¿Cómo Dios da esta voz de exhortación a la Iglesia de hoy?

- Primero: Leamos Apocalipsis 2: 4-5a: "Pero tengo contra ti, que has dejado tu primer amor. Recuerda, por tanto, de dónde has caído, y arrepíentete".
- Segundo: Leamos Apocalipsis 2: 14-15: "Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los que retienen la doctrina de Balaam...Y también tienes a los que retienen la doctrina de los nicolaítas". La doctrina de Balaam es la de la falsa prosperidad, la mercadería del evangelio que se lleva a cabo en muchas iglesias en todo el mundo; y la doctrina de los nicolaítas es el mundo metido en la Iglesia. Son dos doctrinas que van de la mano y ante las cuales el Señor da voz de exhortación para la Iglesia de hoy.
- Tercero: Leamos Apocalipsis 2: 20: "Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que toleras que esa mujer Jezabel, que se dice profetisa, enseñe y seduzca a mis siervos a fornicar y a comer cosas sacrificadas a los ídolos". Son tres doctrinas demoniacas contra las que Dios lanza su voz de exhortación hacia la Iglesia: **la doctrina de Balaam**, que es la de la prosperidad material; **la doctrina de los nicolaítas**, que son las prácticas mundanas dentro de la Iglesia; y la **doctrina de los tiempos proféticos y apostólicos**, los que se dicen profetas y apóstoles que predicán y enseñan esa doctrina de Balaam y de los nicolaítas.
- Cuarto: Leamos Apocalipsis 3: 1b - 2b: "Yo conozco tus obras, que tienes nombre que vives, y estás muerto...no he hallado tus obras

perfectas delante de Dios". La Iglesia muerta es la que no ha nacido de nuevo y por ende no tiene el Espíritu Santo; sus miembros aparentan haber nacido de nuevo e incluso muchos creerán que sí son hijos de Dios, pero están engañados; hacen obras, pero sus motivaciones no son puras.

- Quinto: Leamos Apocalipsis 3: 15-17: "Yo conozco tus obras, que ni eres frío ni caliente. ¡Ojalá fueses frío o caliente!

3Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca.

Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo". La Exhortación es para la Iglesia próspera materialmente, que ha seguido el camino de la falsa prosperidad, el camino de Balaam.

Estamos viviendo estos tiempos postreros en la Iglesia y la voz de exhortación fue profetizada por Juan en el Apocalipsis; pero hoy necesitamos que esa voz de exhortación de parte de Dios se escuche desde los púlpitos, desde las emisoras, en las calles, en todo lugar; porque es la voz que clama en el desierto y que dice: "arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado" (Mateo 3:2).

### **VOZ DE REPRESIÓN:**

Es la voz de disciplina de Dios que anuncia corrección, pero que obra por amor y para crecimiento y restauración. En Hebreos 12:5 - 8 dice (resaltado nuestro):

<sup>5</sup>Y habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige, diciendo:

*Hijo mío, no menosprecies **la disciplina** del Señor,  
Ni desmayes cuando eres **reprendido** por él;*

<sup>6</sup>*Porque el Señor al que ama, **disciplina**,  
Y **azota** a todo el que recibe por hijo.*

<sup>7</sup> Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina?

<sup>8</sup> Pero si se os deja sin disciplina, de la cual todos han sido participantes, entonces sois bastardos, y no hijos.

## **VOZ DE CONSOLACIÓN, DE ALIVIO; VOZ DE FORTALEZA, VOZ DE ALIENTO:**

Es la voz que promete restauración.

Para el pueblo de Israel es el cumplimiento futuro de todas las promesas en el Milenio y el Reino Eterno; que los profetas hablaron al pueblo.

Para la Iglesia, también será el Milenio, pero principalmente en el Reino Eterno en el que seremos columnas en el templo de Dios.

Pero también es la voz de aliento que Dios nos da en la dificultad, en la angustia, la desesperación; es la voz que dice:

“Yo te ayudo, yo soy tu pronto auxilio en las tribulaciones, no temas, yo estoy contigo hasta el fin del mundo, mi presencia irá contigo, yo guardaré el depósito para aquél día, yo soy el que te guarda, el que te sustenta con la diestra de justicia, el que sana tus heridas, tu corazón, el que las venda, yo soy el que perfecciona la obra hasta la venida de Cristo; es la voz de Dios que te dice “Yo amo a los que me aman, Y me hallan los que temprano me buscan” (Prov. 8: 17); es la voz que te dice que Él es galardonador de los que le buscan. Es la voz de amor de Jesús que hoy te está llamando y te está

Ferrer, G., Rodríguez, Y. (2016). "Cuando Dios habla". Iglesia Cristiana Berea (Personería Jurídica Especial 6026 del Ministerio del Interior. Nit 900403853-0). Barranquilla.

diciendo: Yo soy el único que puede calmar tu dolor, sanar tu corazón; Yo soy la vida, el que ama tu alma.